

PERALDO de TARRAGONA

Diario político órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VI
REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.^o
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Jueves 8 de Octubre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
sueldo 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
por norias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—To se devuelven los originales.

N.º 1.694

LA CUESTION DE ORIENTE El nuevo reino de Bulgaria

Las impresiones adelantadas anteayer por el telégrafo, se han confirmado. El príncipe Fernando, cediendo á la presión ejercida por su Gobierno, respondiendo á su propia voluntad, excitada, acaso, por consejos y promesas de alguna Potencia, u obedeciendo á una y otra causa, que es lo más probable, llevó á cabo en Tirnovo, la antigua capital búlgara, la proclamación de la independencia del Principado y adoptó el título de Rey.

Coincidiendo con esto, llega la noticia de que el Emperador Francisco José no esperará al discurso que el día 11 deba leer ante las delegaciones del Imperio austro-húngaro, para proclamar la anexión de Bosnia-Herzegovina á Austria-Hungría, sino que probablemente á esas horas habrá sido notificada á las Potencias, ó estará á punto de serlo, esa resolución, no como un propósito, sino como un hecho consumado.

Uno y otro acontecimiento, que no falta quien crea responden á un solo impulso, y forman parte de un mismo plan, envuelven, como ayer indicamos, la violación del tratado de Berlín, que es el pacto que unía á las grandes Potencias, en lo relativo al problema de Oriente; y esa violación engendra forzosamente la necesidad de una nueva Conferencia, en la cual cada Potencia renueve sus aspiraciones y alegue sus derechos para concertar, si es posible, otro acuerdo que aplase por algún tiempo la solución definitiva del problema, y aleje el peligro de un choque entre los intereses de las grandes Naciones.

Al empleo de ese medio, es decir, á la reunión de una nueva Conferencia, parece que se inclinan Inglaterra y Francia, con las cuales se cree está de acuerdo Rusia, y se estima probable lo esté también Italia. ¿Aceptarán la idea Alemania y Austria-Hungría? Es dudoso, porque en la Conferencia estarían seguramente en minoría, pero es también muy dudoso que se decidan á oponerse francamente; pues en tal caso, asumirían la responsabilidad de un conflicto de incalculables consecuencias.

De todos modos, ante este conjunto de gravísimas complicaciones, el incidente turco-búlgaro queda relegado á segundo término y pierde gran parte de su interés.

No se sabe aún cuál será la conducta de Turquía enfrente de la resolución adoptada por el Príncipe Fernando. Es posible que el Diván, por propia conveniencia y por consejos que haya recibido, proceda con exquisita prudencia, y que no declare la guerra á Bulgaria desde luego, sino que espera el desarrollo de los acontecimientos; más también es posible que el nuevo Monarca Fernando I no pueda contenerse, y que habiendo lanzado á su pueblo á la aventura

que ha emprendido, se vea arrastrado por éste á iniciar las hostilidades, en cuyo caso la Puerta otomana no tendría más remedio que rechazar la agresión.

El resultado de una lucha entre Bulgaria y Turquía, si las Potencias circunscriben á estos límites el conflicto, no puede ser dudoso. Los que dicen que los 400.000 hombres del antiguo Principado pueden muy bien hacer frente á los 800.000 y pico que pudiera lanzar sobre ellos Turquía, desconocen la realidad de las cosas y olvidan las enseñanzas de la Historia.

Bulgaria cuenta con un Ejército en pie de guerra, de nueve divisiones de Infantería, con 186.048 hombres y 1.080 cañones, y una división de Caballería, con 4.404 hombres. En cambio el ejército turco, en pie de guerra, asciende á 1.454.000 hombres, que puede elevarse, en caso de necesidad, en 223.000 más, haciendo un total de 1.677.000 hombres de los cuales 700.000 tienen una instrucción militar completa. Su Artillería consta de 271 baterías, de seis cañones cada una, es decir, 1.626 cañones, y su Caballería de 52 regimientos, de cinco escuadrones cada uno, con un efectivo de 80 á 120 hombres por escuadrón.

Las fuerzas son, pues, muy desproporcionadas, y la inferioridad numérica de Bulgaria no puede compensarse por la indole de los soldados; pues sabido es que los turcos han dado repetidas pruebas de su arrojo en múltiples ocasiones, y que en la guerra de 1877, aunque el resultado final fué favorable á los rusos, guiados por Loris Melikoff y por Tottleben, el héroe de Sebastopol, los turcos se cubrieron de gloria en Kers, y sobre todo en Plewna, heroicamente defendida por Osman-Baja.

No hay que hacerse ilusiones: el nuevo Reino no podrá consolidar su existencia sino mediante un acuerdo de las Potencias que obligue á Turquía á aceptar la ruptura de los débiles lazos que la unian á aquél.

La independencia de Bulgaria

Berlin 6.
Ausentes de Berlín el Emperador y el canciller del Imperio, este solo hecho demuestra que los sucesos de Oriente han cogido de sorpresa al gobierno alemán; quien, por tanto, es seguro que no ha sido el inspirador del golpe de Estado búlgaro y aun menos de la anexión de la Bosnia y Herzegovina á Austria, hechos que han de comprometer importantes intereses económicos de Alemania en Oriente, de lo cual se deduce que el gobierno de Berlín no podrá tomar abiertamente partido contra Turquía.

Tampoco es creíble que se ponga Alemania enfrente de Austria, su aliada, pues ello podría tener consecuencias diplomáticas demasiado trascendentales; por todo esto junto, no se ve por ahora con la suficiente claridad cual sea la verdadera situación de Alemania en tan complicado asunto.

Con respecto á la anexión que prepara el Austria, créese aquí que el gobierno otomano

podría aceptarla con la garantía de que los austriacos no avanzarán hacia Salónica.

Paris 6.
De Constantinopla nos dicen que desde algunos dias se envían á la frontera gran número de cañones de tiro rápido, aunque se añade que la cantidad de municiones de que dispone el gobierno otomano es insuficiente. Ayer se produjo una escena asaz violenta entre el gran vizir y el barón de Marschall, embajador de Alemania en Constantinopla.

El primer ministro del Sultán se lamentaba de que el Austria haya favorecido los proyectos de independencia de los búlgaros, con el fin de poder anexarse la Bosnia y Herzegovina, á todo lo cual contestó el barón de Marscha dando su palabra de honor de que ni él ni el príncipe de Bulow sabían nada de los planes de Austria, la cual en las presentes circunstancias se ha separado de la política estrictamente alemana en los Balcanes, añadiendo que Turquía puede siempre considerar al Emperador Guillermo como á un amigo sincero del Sultán.

El embajador de Turquía en Paris ha declarado hoy que tiene todavía la esperanza de que se podrá evitar la guerra.

Los turcos no la quieren, y si van finalmente á ella serán obligados por las circunstancias de desear, por tanto, que las grandes potencias se interpongan á fin de evitar toda provocadora hostilidad, salvando los derechos de Turquía, que hasta ahora habia garantido el tratado de Berlín.

De Belgrado comunican que el Rey Pedro de Servia ha reunido á todos los jefes de partido, con el objeto de deliberar acerca de la actitud que más convenga tomar en vista de la situación presente.

Han comunicado de Constantinopla que el Sultán ha recibido un telegrama del príncipe Fernando, expresándole su dolor al verse obligado por la voluntad del pueblo á proclamar la independencia de Bulgaria.

Este telegrama ha sido comunicado al Consejo de ministros, y éste ha decidido contestar al príncipe Fernando que es imposible reconocer la declaración de independencia, la cual destruye por completo el tratado de Berlín y afecta á las potencias signatarias del mismo, de todo lo cual protesta la Sublime Puerta y se prepara á tomar las más severas y enérgicas medidas.

Por otra parte, el gobierno turco aconseja á los periodistas del país que empleen un lenguaje sosegado y correcto.

El ministro de Bulgaria en Paris ha visitado al ministro Pichon, y le ha comunicado oficialmente la proclamación de la independencia búlgara, exponiéndole las razones que han obligado á Bulgaria á tomar tan grave determinación y asegurándole que las disposiciones de su gobierno son esencialmente pacíficas.

El ministro Pichon ha tomado acta de semejantes declaraciones, y en seguida el ministro búlgaro se ha dirigido á la Embajada rusa, donde ha sido recibido por el ministro Iswolsky.

—El embajador de Austria en Constantinopla ha de hacer saber hoy á la Sublime Puerta que el parecer del gabinete de Viena es que Turquía ha de pedir el consejo de las potencias firmantes del tratado de Berlín, para que éstas lo hagan respetar ó lo modifiquen, según lo crean oportuno; sin embargo, tras los amistosos tonos en que ha de ser hecha semejante comunicación, se presienten indicios nada pacíficos.

Es infundado el rumor de que el Sultán se halle mal de salud, y al propio tiempo se afirma que el Sultán turco es partidario de la guerra.

Por el contrario, la opinión pública en Turquía mantiénese aun muy indecisa, pues ni siquiera los que se dicen partidarios de la

guerra, lo son de un modo absoluto y sin condiciones.

El gobierno de Belgrado, reunido en Consejo extraordinario, ha decidido continuar las maniobras militares que habian comenzado ya en la región de Sopot.

El Rey mismo ha salido hoy para el campo de operaciones, después de firmar un real decreto convocando á la primera reserva, que se compone de 20.000 hombres.

Le Temps publica un despacho de Sofia, al cual se atribuye muy autorizado origen, y en él se asegura que á lo que aspira únicamente Bulgaria es á que se le reconozca la proclamada independencia, sin pretender para nada que se rectifique en favor suyo la frontera de la Rumelia.

Además, se propone retirarse de Macedonia, para lo cual se entendería con el comité de los jóvenes turcos, á fin de evitarles todas las posibles dificultades.

Tampoco desean los búlgaros la guerra, estando dispuestos á entrar en negociaciones en la cuestión del ferrocarril, solamente con que no se les discuta su derecho á la soberanía y se les deje tratar de potencia á potencia.

—El cambio de impresiones diplomáticas ha continuado hoy siendo activísimo; el ministro Pichon ha conferenciado primero con el ministro Iswolsky, después con Clemenceau y más tarde con los embajadores de España y de Inglaterra.

Con este último ha conferenciado también extensamente el presidente del Consejo de ministros; el ministro de Bulgaria ha visitado esta tarde al embajador de Austria.

El ministro Iswolsky marchará el viernes á Londres.

Se acentúa aquí la corriente favorable á la reunión de una Conferencia internacional para que resuelva si ha de ser mantenido ó no en toda su integridad el tratado de Berlín, y aun se añade que dicha Conferencia habrá de reunirse en Paris.

La prensa de San Petersburgo comenta con mucho calor la proclamación de la independencia búlgara y la cuestión de la Bosnia y Herzegovina, y aun que generalmente los periódicos aprueban el golpe de Estado de Tirnovo, lamentan que el príncipe Fernando haya sido en esta ocasión un simple instrumento de los hombres austriacos, comprometiéndolo los intereses eslavos, por lo cual cree que es tiempo aun de reunir un Congreso internacional que aclare la situación.

Un telegrama de Constantinopla que publica La Liberté dice que el Consejo de ministros otomano ha persistido en sus primeras tendencias de paz, añadiendo que tampoco son los ministros partidarios de una conferencia internacional, pues temen sus consecuencias, de manera que si llega el caso Turquía se opondrá á la reunión de la misma si antes no se señalan muy claramente los puntos que se hayan de discutir.

Londres 6.
La cuestión balcánica continúa siendo motivo de ansiedad en los círculos diplomáticos, donde se asegura, sin embargo, que Inglaterra no tomará parte activa en el asunto sin conocer las intenciones de las potencias signatarias del tratado de Berlín.

El ministro de Negocios Extranjeros ha recibido hoy al Embajador de Turquía, y después al agente diplomático de Bulgaria, quien le ha hecho entrega de una nota oficial informándole de la proclamación de la independencia búlgara y de que los deseos del gobierno que representa son absolutamente pacíficos.

De Washington nos han comunicado que en aquellos círculos diplomáticos se considera muy grave la situación en los Balcanes, reflejándose en toda la prensa la opinión de que la guerra parece ya inevitable.

Viena 6.
Mañana se hará público el manifiesto que

el gobierno austriaco dirige á la población de Bosnia y Herzegovina, en el cual se le dice que los austriacos han querido siempre ser sus amigos antes que sus amos, y que como una prueba de la confianza que ponen en ella le conceden las instituciones constitucionales para lo cual es necesario aclarar la situación del país, estableciendo la igualdad para todos ante el derecho.

En el propio manifiesto se declara caducado el convenio austro-turco de 1879, considerándose ya las nuevas provincias como territorio integrante del Imperio.

Las amenazas que han formulado los servicios con motivo de la anexión, no han sido por nadie tomadas seriamente; en cambio, se teme la guerra que podrían los turcos declarar contra las mercancías de procedencia austro-húngara.

Roma 6.

En un discurso que ha pronunciado hoy Tittoni acerca de la cuestión de Oriente, ha expresado su convicción profunda de que no se alterará la paz, añadiendo que Italia puede aguardar con entera serenidad los acontecimientos, pues cualesquiera que éstos sean, ni han de hallarla descuidada ni indefensa.

El ministro Tittoni ha puesto fin á su discurso solicitando la más absoluta confianza del país, pues está seguro de poder demostrar que la mereció toda.

La opinión pública ha aplaudido las declaraciones del ministro, aunque en realidad no se muestra mayormente preocupada por los sucesos de Oriente, depositando toda su confianza en el gobierno.

Además, con la anexión de la Bosnia y Herzegovina, el Austria retirará sus tropas de Novibazar, sobre cuyos territorios tiene puestas Italia sus miras.

DEL EJÉRCITO

LOS NUEVOS UNIFORMES

Como se temiese entre los militares que iban á resultar sumamente caras las nuevas reformas en los uniformes, se van dando á conocer en el ministerio de la Guerra los datos relacionados con el cambio de vestuario. La fabrica de Toledo estudia el modo de que las prendas y objetos de indumentaria resulten lo más baratas posibles.

Las caponas parece que no costarán más allá de catorce á quince pesetas, y el casco para generales, jefes y oficiales de Estado Mayor de cinco á seis duros.

La Administración militar está preparando la construcción de las gorras de plato que han de sustituir á la teresiana y que resultarán muy económicas.

El ministro de la Guerra dirigirá una carta á los capitanes generales recomendándoles que por las cajas de los cuerpos se anticipe á todos los jefes y oficiales que lo necesiten la cantidad precisa para la adquisición del nuevo uniforme de campaña y reformas de los actuales.

Al mismo tiempo recomendará la creación de cooperativas de vestuario con objeto de abaratar los precios; sistema empleado ya en algunos cuerpos con gran resultado.

Los uniformes para campaña se adoptarán muy pronto.

En cuanto á los de gala, ya se sabe que son lo mismo que los de diario, con el aditamento de las caponas, ceñidor, etc., etc.

Es probable que á fines de esta semana se haya publicado todo lo relacionado con la indumentaria militar.

EN EL AYUNTAMIENTO

La orden del día señalada para la sesión que de primera convocatoria debía celebrar ayer nuestra corporación municipal y que no tuvo efecto por falta de número suficiente de señores concejales, era la siguiente:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Registro de los Boletines Oficiales.
- 3.º Distribución de fondos para las atenciones del presente mes.
- 4.º Informes de la Comisión de Fomento:
 - 1.º Autorizando á D. Emmanuel Vicens para hacer obras en la casa núm. 63 de la Rambla de San Juan.—2.º Id. á la Rda. Superiora de las Oblatas de esta capital para reconstruir el edificio que ocupa la comunidad.—3.º Id. á

D. Lorenzo Rosell para practicar obras de reparación en una casa de la calle del Gasómetro.—4.º Id. á D. Tomás Bertrán para abrir una ventana en la casa núm. 14 de la calle de Rebolledo.—6.º Aprobar una cuenta de 269'65 pesetas presentada por D. Ramon Vila.—6.º Aprobar otra cuenta de 461'95 pesetas presentada por D. José Pellicer por suministro de pavimento para las aceras de la calle de la Paz.

5.º Dictamen de la Comisión de Gobernación: Proponiendo declarar vacantes y sacar á concurso las plazas de secretario del Ayuntamiento y de arquitecto municipal.

Locales y provinciales

Por noticias particulares sabemos, con íntima satisfacción, que el digno señor Gobernador civil de esta provincia D. Carlos García Alix, está notablemente mejorado de la afección hepática que hace tiempo sufre, siendo casi seguro que en los últimos días del presente mes vuelva á encargarse del mando de esta provincia.

Ante el Juzgado municipal de Tortosa, verificóse anteayer el acto de conciliación preparatorio de una querrela instada por don Juan B. Alvarez, contra nuestro compañero el Director de *Los Debates* que se publica en aquella ciudad.

El acto terminó sin avenencia.

Con numerosa y distinguida concurrencia en todas las sesiones, debutaron ayer con extraordinario éxito en el favorecido cinematógrafo «Las Novedades», los notabilísimos gineastas cómico-parodistas «Les Peticos», los cuales recibieron del selecto público infinidad de calurosos y merecidos aplausos, viéndose obligados á repetir algún número para acallar las verdaderas ovaciones que el escogido concurso les prodigaba.

Para hoy anunciase en el mencionado cinematógrafo la reaparición de dichos aplaudidísimos artistas, que presentarán nuevos y difíciles trabajos acrobáticos, y la exhibición de bonitas películas de novedad y estreno en Tarragona alguna de ellas.

No dudamos, pues, dado tales alicientes, se verá hoy el cine «Las Novedades» más concurrido, si cabe, que ayer de distinguido público ávido de aplaudir á los incomparables y siempre ovacionados acróbatas «Les Peticos».

En la primera sesión que celebró el Senado serán reproducidas las proposiciones de ley del pago de las avenidas del puente sobre el Ebro en Tortosa, de la carretera de la de Artesa á Montblanch por Ciudadella, Forés y Pasant, de la de Secuita á Catllar y Riera, de la de Sarreal á la de Valls é Igualada por Cabra y Pla de Cabra y otras que interesan á esta provincia.

En la Alcaldía fué recogida ayer una infeliz muger atacada de perturbación mental. El Sr. Prat ordenó que se le sirviera comida y se le facilitara pasaje para su pueblo natal, García.

La compañía de zarzuela *chica* de D. Manuel Casas, á cuyo frente figuran los notables directores Sres. Castillo y Sanllehy, que con tanta aceptación del público actúa en el lindo teatro Ateneo tarraconense, anuncia para esta noche un programa nuevo y atractivo bajo todos conceptos, figurando, entre las obras anunciadas, la renombrada zarzuela «Las bríbonas», en la cual, según noticias, las simpáticas tipes Sras. Aparicio y Tarrés, presentan dos *bríbonas* que se llevan de calle al concurso que las escucha.

Completarán el cartel las no menos celebradas zarzuelas «Los Camarones» y «El Túnel», en las que se distinguen notablemente las principales partes de la compañía.

No hay duda, con tal aliciente, que esta noche el amplio salón del Ateneo presentará magnífico aspecto.

Hallándose prestando servicio en Calafell el primer teniente de carabineros de esta Comandancia D. Fernando Bonrostro Reinoso, tuvo la desgracia de caerse del caballo que montaba, ocasionándose la fractura de la pierna derecha, por entre la rodilla y el tobillo.

Desempeñase un pronto y completo restablecimiento.

Ayer mañana se promovió una alarma en la calle de Escrivanas viejas.

El motivo de ello según se nos dijo fué lo siguiente. Al entrar en su habitación una inquilina de una casa de dicha calle creyó cerrar la puerta dejándola únicamente entornada; á los pocos momentos subió la escalera un mendigo y al dar unos golpes en la puerta para llamar, cedió aquella quedando entreabierta, más la criada de la casa que en aquel preciso momento pasaba por delante de la puerta, al ver al mendigo creyó que era un ladrón, saliendo al balcón dando desahogados gritos de ¡ladrones!!

Acudieron tres guardias municipales é infinidad de curiosos los cuales registraron la casa, quedando luego restablecida la calma.

Leemos en nuestro colega *Diario de Tortosa*:

«Entre los habitantes de la cercana partida de la Aldea reina gran alarma, por los numerosos enfermos atacados del carbunco.

Según se nos dice, débese el incremento de dicha enfermedad, á consecuencia de haberse desarrollado esta epidemia en una conocida ganadería de este país, dándose al consumo las reses que morían de dicho mal, que fueron unas 7 ú 8, llegando el abandono y la incuria hasta el extremo de dejar insepultos algunos desperdicios de los mismos.

Hasta hoy, aunque sabemos que de ello tiene noticia la autoridad local, creemos que no son suficientes las medidas adoptadas. No basta haber mandado un vigilante para la inspección y cuidado de las reses que se sacrifican. Es necesario que otras disposiciones acompañen la vigilancia que se observe.

¿Se han aislado las reses de dicha vacada? ¿Los atacados, que no son pocos, están convenientemente cuidados y en condiciones de que se evite el contacto con los demás habitantes de dicho poblado?

Es de suponer que la Alcaldía se hará cargo de la gravedad del hecho denunciado y tomará todas las medidas para que tan asquerosa dolencia no se extienda é infecte dicha partida y como es natural, dadas las continuas relaciones con nuestra ciudad, tengamos que deplorar algún descuido.»

Cultos religiosos que han de celebrarse los días 11 y 12 del presente mes en honor de Ntra. Sra. del Pilar en la Iglesia parroquial de San Francisco, organizado por la Colonia aragonesa de esta ciudad:

Día 11.—A las cinco y media de la tarde, Rosario cantado por la orquesta del Sr. Roig. Himno de la Peregrinación nacional y la gran Salve de Goberna.

Día 12.—A las ocho de la mañana misa de comunión general con plática y motete por la misma música; á las diez Oficio solemne. Por la tarde, á las cinco, rosario rezado, trisagio Mariano, Himno de la Peregrinación Nacional, sermón por el P. Antonio Blanch, misionero del Corazón de María, finalizando con la Salve.

Nota.—Las personas que deseen contribuir á tan solemnes cultos pueden depositar su donativo en el Estanco de D.ª Carmen Cano, Rambla de San Juan núm. 47 y en la Sastrería de D. Miguel Adam, calle de San Agustín núm. 17.

Como algunos corresponsales transmitieron á los periódicos de la corte la protesta del consignatario del buque danés «Dower», no admitido en nuestro puerto, el ministro de la Gobernación ha manifestado que, según los convenios internacionales, sólo están obligados á tener aparatos de desinfección de buques las estaciones sanitarias de primera, y que las de segunda sólo cuentan con medios para el saneamiento de equipajes y pasajeros.

Por esta razón—añadió luego el Sr. La Cierva—Tarragona no podía prestar este servicio.

Claro está que aunque los citados convenios no obliguen á ello, es conveniente, aun para los mismos puertos, que éstos se hallen dotados de toda clase de aparatos y á esto responde y á ello tiende la autorización concedida á las Juntas de Obras de puerto para mejorar su material sanitario.

La comunidad de Regantes, Sindicato agrícola del Ebro, ha solicitado la competente autorización para cruzar la carretera de Tortosa á García con el canal en construcción de que dicha Comunidad es concesionaria.

En nuestro Instituto general y técnico se celebrarán, durante el curso que comenzó el día primero, los siguientes días de vacación: Mes de Octubre.—Los días 4, 11, 18 y 25, domingos.—El 24, cumpleaños de S. M. la Reina.

Noviembre.—Los días 1, 8, 15, 22 y 29, domingos.—El 2, Conmemoración de los fieles difuntos.

Diciembre.—Los días 6, 13 y 20, domingos. El 8, la Concepción de Nuestra Señora.—Del 21 al 31, ambos inclusive, vacaciones de Navidad.

Enero.—Del 1 al 6 inclusive, vacaciones de Navidad.—Los días 10, 17, 24 y 31, domingos.—El 23, días de S. M. el Rey.

Febrero.—El 2, la Purificación de Nuestra Señora.—Los días 7, 14, 21 y 28, domingos.—El 22 y 23, Carnaval.—El 24, Ceniza.

Marzo.—Los días 7, 14, 21 y 28, domingos.—El 19, San José.—El 25, Anunciación de Nuestra Señora.

Abril.—Los días 4, 11, 18 y 25, domingos.—Del 5 al 10, ambos inclusive, Semana Santa.—El 12, Pascua de Resurrección.—El 23, San Jorge.

Mayo.—Los días 2, 9, 16, domingos.—El 10, cumpleaños del príncipe de Asturias.—El 17, cumpleaños de S. M. el Rey.

En breve comenzarán las obras de los puentes de Rindoms, Benicarló núm. 1, Benicarló núm. 2 y Magdalena, situados en la línea de Valencia á Tarragona.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

- D. Gerardo Benet, 112'50 pesetas.
- D. Norberto Lopez, 374
- Recompensistas por Salinas, 1.114'58.
- D. Vicente de la Plaza, 226'01.
- D. Pablo Deo, 31'35.
- Sres. J. Oliva y Compañía, 318'15.
- Sres. M. Fenech y Artells, 417
- Sres. M. Joachim Cabré, 1.611'90
- D. Enrique Ventosa, 124'74.
- D. Eusebio Roig, 21'90.

Con fecha 6 comunican de Tortosa lo siguiente:

Hoy, al tren mixto que sale de esta estación á las doce menos cuarto, se le ha inutilizado la máquina en la subida de Vinallop.

Un empleado del ferrocarril ha tenido que venir á pié, á dar cuenta del percance, saliendo otra máquina que ha remolcado todo el convoy á esta estación.

Para los viajeros una delicia más en su viaje, que ha tenido la particularidad de ir y venir, andar y desandar.

Y la Compañía... «inmueble».

—Las fuerzas del batallón de Luchana han salido esta mañana de paseo militar al cercano poblado de Bitem al mando de su comandante nuestro querido amigo D. Mannel Aguado.

Boletín Oficial

Circular de este Gobierno civil notificando á los alcaldes de esta provincia el acuerdo adoptado de que por el señor Inspector provincial de Sanidad se giren visitas de inspección á las poblaciones cabezas de partido y por los Sub-delegados de Medicina á las restantes localidades, para comprobar si se cumplen estrictamente las medidas sanitarias adoptadas.

—Relación de los industriales que por los presupuestos é industrias que se indican y las cuotas correspondientes, han sido declaradas fallidas por la Tesorería de Hacienda de la provincia.

—Circular de la Junta provincial de Instrucción pública, rectificando según orden de la Superioridad, el anuncio de concurso único para la provisión de la escuela incompleta de ambos sexos de Fonscaldes (Valls), la cual lo ha de ser en Maestra y no en Maestro conforme estaba anunciado.

Resumen de las defunciones por causas, por edades y sexos, y de los nacimientos ocurridos en esta provincia durante el mes de Agosto último.

Las Alcaldías de Roquetas y Aldover anuncian varias subastas cuyos tipos de tasación y condiciones relacionan á continuación.

La de Prat del Compte la subasta del arbitrio de pesas y medidas de uso obligatorio para 1909; y que ha expuesto al público el presupuesto de ingresos y gastos para el mismo año.

Los de San Jaime dels Domenys y Riudecols que han puesto de manifiesto: la primera la matricula de la contribución industrial y de comercio para 1909 y la última el repartimiento de arbitrios extraordinarios para el presente año.

Los de Uldecona, Vandellós y Dosagüas las subastas para el arriendo á vuelta libre de los derechos sobre las especies que componen el cupo de consumos y demas recargos autorizados, por un periodo de uno á cinco años.

Y los de Pradell y Vilavert que previa autorización de la Superioridad las Juntas municipales respectivas han acordado establecer un arbitrio extraordinario sobre algunas de las especies comprendidas en la tarifa 2.ª del impuesto de consumos, para cubrir parte de los gastos del presupuesto ordinario para el próximo año.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Demotrio y Marcial. SANTOS DE MAÑANA.—S. Dionisio Areopagita mártir.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en la Catedral.—Privilegiada.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia del Pio Hospital. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto á siete y media.

CULTOS PARA HOY

Santísima Trinidad.—A las seis menos cuarto, de la tarde continuará la Novena de la Virgen del Remedio. Carmelitas Descalzas.—Todos los días en la Misa de siete se rezará el Sto. Rosario, y luego se hará el ejercicio del mes de la Mística Doctora del Carmelo. Por la tarde, á las cinco y media continúa el solemne Novenario dedicado á Nuestra Madre Santa Teresa de Jesús, con los cultos siguientes: Exposición de S. D. M., Trisagio con orquesta, novena, sermón por el Rdo. P. Ludovico de los SS. CC., terminando con la reserva y los gozos de la Santa. San Miguel del Plá.—Durante la Misa de siete se rezará el Santo Rosario con la oración á San José, siguiendo inmediatamente el ejercicio del mes consagrado al Seráfico Padre San Francisco.

CULTOS DE MAÑANA

Iglesia de HH. de los Pobres.—Empezará la función de las Cuarenta Horas, estando expuesto el Simo. Sacramento desde las seis de la mañana, hasta las cuatro de la tarde.

MES DEL SANTISIMO ROSARIO

Se celebrará en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—Durante la Misa de siete en la capilla de Nra. Sra. del Claustro, y á las doce en el altar de la Virgen del Rosario. San Juan Bautista.—A las seis de la tarde habrá exposición mayor, Trisagio, Rosario, Aeto de Desagravios, oración á San José y ejercicios del mes de Octubre, con reserva á las siete. Los días festivos se hará la función á las cinco, cantándose el Trisagio. San Francisco.—Durante las Misas de las seis y de las ocho.

Santísima Trinidad.—En la Misa que se celebra á las cinco y media los días laborables, y á las seis y cuarto los festivos. Por la tarde, á las cinco y media, con exposición menor. Los domingos empezará á las cinco. Sagrado Corazón.—Se rezará el Sto. Rosario, por la mañana en la Misa de las siete, y por la tarde á las seis y cuarto con exposición menor. Enseñanza.—A las seis y cuarto durante la Misa. Beatas Sto. Domingo.—En la Misa que empieza á las seis y cuarto. Santa Clara.—A las seis y media durante la Misa de Comunidad. Los festivos á las seis. Beneficencia.—Durante la Misa de seis. Hermanas del Carmen (Vetlla).—A las siete de la mañana.

Hospital.—A las seis y cuarto durante la Misa. Presentación.—A las seis y media durante la Misa. Los festivos á las siete y media. San Pedro.—A las siete de la mañana. Los dominos á las cuatro de la tarde. Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde, terminando con un cántico á la Santísima Virgen. Los días festivos será con exposición de S. D. M., cantándose la última decena del Rosario.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS

CATEDRAL.—Altar de San Miguel a las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce. A las siete en la capilla de Sta. Tecla. STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho. SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once. SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco, seis, siete, ocho y once. SAGRADO CORAZON.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y diez. BENEFICENCIA.—A las nueve. PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez y media.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer NACIMOS.—Ninguno. FALLECIMOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES ILEGADAS AYER De Liverpool y Barcelona, v. Paulina, de 1.225 ts., c. Cirarda, con carga general, consignado á los Sres. Modesto Fenech. De Barcelona, v. danés Fionia, de 769 ts., c. Haysen, con carga general, consignado á los Sres. Mac-Andrews.

DESPACHADAS

Para Liverpool y esc.. v. Paulina, con lastre. Para Londre y esc., v. Fionia, con tránsito. Para San Carlos de la Rápita, land Teresa, con lastre. Para Valencia, v. noruego Cuba, con carga general.

Bolsa de Madrid

Table with exchange rates for Madrid, 7, 18'82. Columns include item (e.g., 5 por 100 interior contado) and price.

Bolsa de Barcelona

Table with exchange rates for Barcelona, 7, 15'56. Columns include item (e.g., Londres á 90 días fecha) and price.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects prices. Columns include item (e.g., 4 por 100 interior contado) and price.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligations prices. Columns include item (e.g., Ferrocarril Norte especiales) and price.

Table with stock prices under 'ACCIONES FIN MES'. Columns include company name and price.

Sección telegráfica

Madrid 7.

Visita al Sr. Dato

Los Sres. Maura y Sanchez Guerra después de recibir al ministro de Hacienda, fueron desde la estación al domicilio del Sr. Dato para saludar á éste.

Rumor

Un periódico acoge el rumor de que el Sr. Rodríguez San Pedro necesita algún descanso por prescripción facultativa, y da á entender que se lo tomará en breve.

Bolsa

Table with stock prices for Paris, 7. Columns include item (e.g., Exterior español) and price.

Bolsin

Table with stock prices for Madrid, 7. Columns include item (e.g., Interior fin mes) and price.

Bolsin

Table with stock prices for Barcelona, 7. Columns include item (e.g., Interior fin mes) and price.

ESPECTÁCULOS

Ateneo Tarraconense

Gran función para hoy. Las zarzuelas «Los Camarones», «Las Bribonas» (estreno) y «El Túnel». A las nueve menos cuarto.

Ateneu de Tarragona

Gran función para hoy: El sainete «El tremendo del barrio, la comedia «La Pravianas» y la zarzuela «El tirador de palomas». A las nueve en punto.

Plaza de Toros

Domingo 18 de Octubre de 1908 á las tres y media de la tarde.—Con permiso de la autoridad. Gran festival á beneficio de los asilados de la Casa provincial de Caridad, patrocinado por la Excelentísima Diputación provincial y el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, con el concurso de varias sociedades, bajo el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- 1.ª Sinfonia por las bandas militares. 2.ª «Los nets dels almogavers», Clavé y «Gloria á España», id., por la sociedad coral «El Ancora» y la banda del regimiento de Luchana. 3.ª Paso doble «El recluta» y «Ernani», por la «Bordalla tarraconense» dirigida por su profesor don José Catalá.

SEGUNDA PARTE

- 1.ª Presentación del «Grupo Atlético» del «Centre Catalá», el que ejecutará varios trabajos, bajo la dirección del conocido sportman D. Rafael Casas y con el concurso de la banda de Almansa. 2.ª Carroussel á pié por los asilados y banda de la Casa de Caridad, dirigidos por el sportman D. Luis Simó y el director de la banda D. Francisco Salvat. 3.ª Carroussel ciclista per el «Sport club ciclista», dirigido por el Sr. Simó. Notas: Las puertas de la plaza se abrirán á las dos en punto de la tarde.

Los pases para la entrada se entregarán en los puntos que oportunamente se señalarán, á todos los que contribuyan con su óbolo al mayor esplendor de la fiesta.

Las personas que deseen pascos se servirán manifestarlo así en la secretaria de la Comisión, establecida en el «Ateneu tarraconense de la clase obrera», Rambla de Castelar, núm. 20, bajos. Tarragona 4 de Octubre de 1908.—La Comisión.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

OSTRAS

Desde hoy se expenderán las sabrosas

Ostras Verdes de Marennes

y Finas de Arcachón

en el acreditado y antiguo establecimiento

Las Carolinas

RAMBLA DE SAN JUAN 65,

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885 Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Peresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9; Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona.

NEGRINA CORONA

Betunes negros y de color

Los mejores conocidos y de más aceptación, por ser líquidos, sin que contengan materias ácidas ni corrosivas. Conserva y suaviza el calzado. Utilísimo para el lucido de sillerías de cuero, guarniciones, arneses.

De venta en todas las zapaterías, droguerías y otros establecimientos. Para pedidos: D. JUAN LORENZO, Calle Unión, 8, 4.ª, TARRAGONA.

Clinica y Consultorio para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De 10 á 12 y de 5 á 7. Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

MEDIAS

Y CALCETINES

Se confeccionan y componen con todo esmero y economía. Rambla de San Juan, 71, 3.ª, 1.ª.—Tarragona.

